

Chequean marcha de programas agrícolas

Por dar un salto productivo con el seguimiento y solución a los problemas, para impactar favorablemente en los programas agrícolas, se pronunció el análisis, efectuado a inicios de esta semana, en terrenos de la naciente Empresa municipal agroindustrial Bayamo, en el territorio de igual nombre.

El abastecimiento de agua, los estudios que realizan para detectar dificultades en la conducción del líquido y la limpieza de un tramo, el más crítico, de los canales, centró la evaluación del chequeo, que estuvo presidido por Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Comité provin-

cial del Partido, y Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora de Granma.

Rogelio Hernández, director de la Empresa municipal, dijo que más de 300 campesinos, la unidad de cultivos varios, parte de la Cooperativa de créditos y servicios Vicente Quesada y dos unidades básicas de producción cooperativa reciben el preciado líquido para el riego de sus plantaciones.

Significó la importancia de hacer el estudio y trabajos hidráulicos para disponer del servicio, lo que implicará actualizar las áreas sembradas bajo riego y aplicar alternativas, a la espera de que concluyan esas labores.

La Primera Secretaria del Partido instó a priorizar un volumen con-

siderable de tierras con garantía de riego, sin sembrar las que sobrepasan las 500 hectáreas y aprovechar yuntas de bueyes, donde sea posible.

Insistió en dar prioridad a la siembra de primavera en el entorno del cordón productivo de Bayamo y puso como ejemplo la zona del Litoral, en el municipio de Campechuela, una de las excepciones que debemos convertir en regla, dijo.

La Gobernadora señaló que debe entregarse la tierra a quienes pueden ponerla a producir, a organismos y empresas, para salir adelante con el autoabastecimiento alimentario.

JUAN FARRELL VILLA

Atentos a evento meteorológico



Cuba está atenta al incremento de las precipitaciones en todo el país, desde este viernes, con un notable aumento de la probabilidad de chubascos, lluvias y tormentas eléctricas en el oriente y el centro del archipiélago nacional.

De acuerdo con los pronósticos, los aguaceros pueden llegar a ser fuertes y localmente intensos.

La doctora Miriam Teresita Llanes, jefa del Centro de Pronósticos del Instituto de Meteorología, precisó al diario **Granma** que el anunciado deterioro de las condiciones del

tiempo obedece al avance de una activa onda tropical, en cuyo seno debe formarse un centro de bajas presiones, cerca o sobre el país.

Resaltó la especialista que en las áreas de precipitaciones y de tormentas eléctricas pueden registrarse rachas de vientos fuertes e incluso tormentas eléctricas severas.

Debe prestarse mucha atención a las inundaciones que podrían generarse en zonas bajas y de mal drenaje, subrayó.

PRENSA LATINA

Presas en condición de recibir lluvias

Al 67 por ciento de su capacidad conjunta se encuentran las 11 presas en Granma, situación favorable en los depósitos para recibir las lluvias de la actual etapa ciclónica.

Juan Antonio Pita Aguilar, especialista en el manejo de los Recursos Hidráulicos, dijo que el mayor nivel de agua lo registra la derivadora Vicana, en el municipio de Media Luna, con el 105 por ciento del volumen para el cual fue diseñada.

Añadió que por debajo de este porcentaje están los embalses Las Villas, en Jiguani, al 92 por ciento; Cautillo, del mismo municipio, al 84, y Guisa en el territorio homónimo, también al 84. Pedregales, en Bayamo, apenas alcanza el 36 por ciento del recurso hídrico almacenado.



Explicó que la capacidad total de los embalses es de 940 millones 620 mil metros cúbicos de agua y, actualmente disponen, para la actividad socioeconómica y de consumo humano, de 626 millones 17 mil.

Por otra parte, llamó al control y uso racional del agua en los hogares, donde se generan gastos innecesarios, dijo.

YOENIS POMPA SILVA

Dedicarán a Fidel ferias especiales e integrales

A Fidel Castro Ruz, Líder Histórico de la Revolución cubana en el aniversario 98 de su nacimiento, el próximo 13 de agosto, estarán dedicadas las ferias especiales e integrales del actual mes, en la provincia de Granma.

Esta opción, con propuestas comerciales, culturales y recreativas, se sumará a las actividades que tienen lugar como parte del programa del verano, coincidiendo con el Día internacional de la juventud, en todos los municipios granmenses.

La última feria, efectuada en ocasión del Día de la rebelión nacional, fue acogida con alegría y motivó el reconocimiento de la población, por la amplia gama de servicios, ofertas diversas y pago de las mercancías mediante canales electrónicos.

El beneplácito del público y las iniciativas de varias empresas, devienen reto para lograr mayor satisfacción, y exige, a la vez, mejorar el abastecimiento en los mercados, placitas y puntos de venta de la provincia.

JUAN FARRELL VILLA



ACCIDENTE DE TRÁNSITO SIN VÍCTIMAS FATALES

Diecinueve lesionados, entre ellos, tres menores de edad, es el saldo de un accidente de tránsito acontecido, este jueves, en las inmediaciones de Las Palmas, Jiguani, carretera vía a Santiago de Cuba.

El incidente ocurrió cuando el conductor del camión privado, con chapa P083176, perdió el control del volante al salir de lugar el brazo delantero de la dirección del vehículo, en el cual viajaban más de 50 pasajeros, quienes sufrieron el impacto del vuelco.

En el Hospital provincial Carlos Manuel de Céspedes, de Bayamo, hacia donde se trasladaron los lesionados, se personaron las autoridades políticas y gubernamentales del territorio, quienes dialogaron con pacientes, acompañantes y personal médico. Solo dos víctimas se encuentran aún hospitalizadas.

Desde enero hasta junio, en Granma, se registraron 170 accidentes de tránsito, resultando lesionadas 258 personas, y 17 fallecidas. (Yoenis Pompa Silva)

ALIVIA TRANSPORTACIÓN INTERMUNICIPAL TREN BAYAMO-MANZANILLO

Aproximadamente 300 personas se benefician cada lunes, miércoles y viernes con la reactivación del servicio ferroviario, desde la ciudad de Bayamo hasta la urbe costera de Manzanillo, una de las vías de transporte más demandadas en Granma por su accesibilidad y eficacia.

Digno Ortiz Vega, director adjunto de la Unión de Ferrocarriles en Granma, reconoció que el horario actual de salida en las mañanas, a las 5:30 a.m., con retorno a las 9:30 a.m., no es el más conveniente para la población; por cuanto exploran alternativas en aras de mejorarlo, según lo permitan las restricciones de combustible y de electricidad.

Explicó que existen varios proyectos, a corto y largo plazo, destinados a crear las condiciones de hospedaje para la tripulación en la estación de Manzanillo; así como a la reparación técnica de dos coches motores, el presente año 2024, los cuales cubrirán las rutas Jiguani-Bayamo y Bayamo-Guamo. (Yipsi Matos Rodríguez, ACN)

REALIZA MOVIMIENTO OBRERO MASOENSE CONFERENCIA DE LA CTC

Cumplir los planes con calidad, productividad y eficiencia con el papel activo de los sindicatos y sus dirigentes de base impulsó al movimiento obrero en Bartolomé Masó, el cual efectuó, este miércoles, su conferencia municipal 22 Congreso de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), bajo el lema Por Cuba juntos crecemos.

El encuentro, que presidieron Enoel Hernández Torres, primer secretario del Partido en el municipio, y Migdalia Barreiro Cisneros, secretaria general de la CTC en Granma, centró debates en el papel de las secciones sindicales y sus líderes, la atención a los trabajadores y las respuestas a sus planteamientos.

Los presentes abogaron, de igual manera, por promover la capacitación y formación de nuevos líderes sindicales, aspecto que precisa de trabajo desde la base, preferentemente en la preparación política e ideológica. (Orlando Naranjo Escalona)

GRANMA RECUERDA EL DÍA DE LOS GUARDABOSQUES

Con un sostenido trabajo en el programa forestal, Granma recordó el Día mundial de los guardabosques, que se celebra cada 31 de julio.

Lo caracteriza una bien definida política hacia el desarrollo y protección de sus bosques y demás recursos naturales integrados a estos.

Igualmente, la distingue el fomento de las plantaciones por la entidad empresarial especializada, el vínculo con otros organismos de la administración territorial y la activa participación de la población.

Se suma la ejecución de los mantenimientos, según requerimientos, tratamientos silviculturales, enriquecimiento de los bosques y establecimientos de trochas cortafuegos, en áreas naturales o artificiales de mayor peligrosidad de incendios. (Juan Farrell Villa)

CALENDARIO AGRÍCOLA: AGOSTO

El mes de agosto es óptimo para la siembra de plátano vianda, y también, boniato, yuca, tomate, pepino, melón de agua, calabaza, ajíes chay y cachucha, quimbombó y rábano. La etapa es de cosecha de boniato, yuca, malanga colocasia, plátano vianda, tomate, pepino, melón de agua, calabaza, ajíes chay y cachucha, apio, ajo puerro, acelga, berenjena, perejil, quimbombó y rábano. Igualmente, es etapa de pico de cosecha de melón de agua y calabaza. (Eugenio Pérez Almarales)



efemÉrides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 3 al 9 de agosto

3-1492 Zarpan las tres carabelas: la Niña, la Pinta y la Santa María, del puerto de Palos de Moguer, en busca de la India.

3-1895 Retoma Antonio Maceo la publicación de **El Cubano Libre**.

4-1839 Nace, en Holguín, el Mayor General del Ejército Libertador, Calixto García Iñiguez.

4-1876 Cae en combate Henry Reeve (El Inglesito), quien luchó heroicamente por la independencia de Cuba.

5-1994 En La Habana, ocurren desórdenes antisociales por parte de grupos de delincuentes que tratan de emigrar a los EE.UU. animados por la propaganda yanqui. El pueblo, con el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz al frente, logra desarticularlos sin utilizar la fuerza. Día de la fidelidad a la patria.

7-1925 Se constituye la Confederación Obrera de Cuba.

9-1976 Muere, en La Habana, el escritor, poeta, ensayista y novelista José Lezama Lima.